

## ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE LA LIGA PARLAMENTARIA DE AMISTAD PERÚ – ITALIA

Siendo las 10:00 horas, del día 12 de abril de 2024, se procede a levantar el Acta de la Sesión Ordinaria de la Liga Parlamentaria de la Amistad Perú – Italia, bajo la Presidencia de la Congresista Jeny Luz López Morales y la presencia de los congresistas María del Carmen Alva Prieto, Yessica Rosselli Amuruz Dulanto y conectados virtualmente Ernesto Bustamante Donayre, Roberto Enrique Chiabra León, Diana Carolina Gonzales Delgado, David Julio Jiménez Heredia, Elva Edith Julón Irigoín, Silvia Maria Monteza Facho, Javier Rommel Padilla Romero, Segundo Teodomiro Quiroz Barboza, Segundo Teodomiro Quiroz Barboza y Tania Estefany Ramírez García, miembros de la Liga Parlamentaria de Amistad Perú-Italia, de conformidad con el Reglamento de Ligas Parlamentarias, con el fin de reunirse con el Embajador de Italia, Massimiliano Mazzanti; funcionarios del Ministerio de Relaciones Exteriores, la señora embajadora Lisette Nalvarte, ministro consejero Augusto Galarza; la presidenta ejecutiva de Promperú, Angélica Matsuda Matayoshi y la presidenta de la Cámara de Comercio, Industria y Turismo de Ucayali, señora Nancy García Jimenez.

Con el quorum reglamentario, la Congresista Jeny Luz López Morales, presidenta de la Liga Parlamentaria de Amistad Perú – Italia, dio inicio a la Sesión para el periodo 2024 y dio la bienvenida a todos los presentes y do la palabra al señor embajador de Italia:

-El señor embajador de Italia hizo una remembranza de los antecedentes de la presencia italiana en el Perú, desde la fundación del Banco Italiano, que luego pasó a ser el Banco de Crédito del Perú, hace 135 años.

Mencionó que Perú e Italia se han relacionado a través de 200 años en la consolidación nacional, siendo un país que acogió a los pioneros italianos que llegaron al país, confirmando la relación de amistad que data de hace mucho tiempo.

Entre los primeros ciudadanos italianos que llegaron al Perú mencionó a Pietro de Candia, quien arribó entre las huestes de Francisco Pizarro, llegando a ser alcalde de Cusco y Lima. También a Nicolás Caracciolo, quien llegó a ser virrey del Perú en el año 1716.

Pero es en el siglo XIX que se logra un vínculo indisoluble, con la presencia de una numerosa colonia italiana en nuestro país, mencionando a personajes ilustres entre los que destacan Giuseppe Garibaldi, Francisco Bolognesi, Miguel Grau y Antonio Raimondi. Son lazos que unen a ambos pueblos, siendo ciudadanos italianos que se sienten peruanos y ciudadanos peruanos que se sienten italianos.

Informó además que en el mes de mayo llegará al puerto del Callao el barco Américo Vespucci como parte de un intercambio de experiencias con nuestro país.

-La Congresista Roselli Amuruz Dulanto, al hacer uso de la palabra expresó, que con Italia nos unen diversas actividades comerciales y culturales además del pedido al embajador de la firma de un convenio para evitar la doble tributación entre los comerciantes peruanos e italianos, para fortalecer los lazos comerciales entre ambos países.

Además, expresó su preocupación con respecto a ciudadanos peruanos que viven en Italia la posibilidad de convalidar su licencia de conducir para facilitar y evitar trámites engorrosos.

-Luego hizo uso de la palabra la embajadora Lissette Nalvarte, del Ministerio de Relaciones Exteriores, quien también explicó las relaciones peruanas con Italia, que viene de larga data con la suscripción del tratado en 1874. Destacó la figura de Francisco Bolognesi y Antonio Raimondi, expresando que además siempre existió un fluido diálogo político entre ambas naciones, cuyas relaciones fueron fortalecidas por intercambios entre altas autoridades italianas y peruanas. Hizo de conocimiento que están organizando una reunión en septiembre del presente año en la ciudad de Lima. Asimismo, se está coordinando la participación en la Bienal de Venecia, como marco de las actividades por los 150 años de estas relaciones bilaterales.

-El subdirector de Protección de Colectividades Nacionales, ministro consejero Augusto Galarza Cuba, quien hizo un recuento sobre los inmigrantes peruanos en el mundo, de los cuales 350 mil se encuentran en Italia siendo el segundo país receptor de nuestros connacionales en el exterior. Hizo mención que el principal problema es el proceso de regularización de su status migratorio, además del canje o convalidación de la licencia de conducir peruana por la italiana y computar los años de trabajo para temas pensionables.

- La presidenta ejecutiva de PROMPERÚ, Angélica Graciela Matsuda Matayoshi, quien expuso sobre la importancia de proponer, dirigir, evaluar estrategias de promoción del turismo y la difusión de la imagen del Perú en Italia. Expresó que existen 47 oficinas comerciales en el mundo, en Italia, existe uno en la ciudad de Milán. En el año 2023 se recibió a más de 37 mil turistas italianos y en el año 2024 se espera incrementar esa cifra hasta los 40 mil. Informó que desde su representada se realiza la promoción de gastronomía peruana en alinzas estratégicas con las aerolíneas. Asimismo, informó que se está incentivando la exportación de productos no tradicionales como el café, ya que Italia es el tercer importador del café peruano. Lo mismo expresó de la pesca, la industria textil, como los tejidos de alpaca y algodón. También mencionó sobre la campaña Imagen País, que trata de posicionar al Perú ante los ojos de todo el mundo y que existe una campaña específica para cada país de acuerdo a su idiosincracia y costumbres.

-La presidenta de la Cámara de Comercio, Industria y Turismo de Ucayali, Lic. Nancy Elizabeth García Jimenez, expuso sobre la importación del mercado italiano para los productos amazónicos. Entre los principales destacó que existe poca promoción de los principales productos que Ucayali puede ofrecer al mundo, entre ellos la del cacao, cuya producción está en alza. También mencionó los derivados de la palma aceitera, productos que requieren ser tomados en cuenta y promover mercados en el exterior ya que Italia podría ser un excelente consumidor de esos productos.

-La congresista María del Carmen Alva Prieto, como integrante de la Liga, expresó a necesidad de editar un libro sobre los pioneros italianos en nuestro país, mediante el Fondo Editorial del Congreso de la República. También reiteró el pedido de un convenio de seguridad social y la revalidación de las licencias de conducir expresados anteriormente por la congresista Roselli Amuruz.

Habiendo culminado la presentación, se dio paso al punto de comentarios e intervenciones de los miembros de la Liga Parlamentaria. Además del compromiso del embajador de Italia en el Perú, de seguir fortaleciendo las relaciones bilaterales



parlamentarias entre ambos países. Sin ningún punto a tratar sedio por concluida la sesión ordinaria de la Liga Parlamentaria de Amistad Perú Italia.

Siendo las 11:46 horas se levantó la sesión.

.....  
Jeny Luz López Morales  
Presidenta  
Liga Parlamentaria de Amistad Perú-Italia